



Antwort
zur Anfrage Nr. AF/0077/2019

Vorlage: AW/0078/2019		Datum: 21.08.2019	
Kulturdezernentin			
Verfasser:	40-Kultur- und Schulverwaltungsamt	Az.: 40	
Betreff:			
Antwort zur Anfrage der WGS-Fraktion zum Hochschulstandort Koblenz			
Gremienweg:			
29.08.2019	Stadtrat	<input type="checkbox"/>	einstimmig
		<input type="checkbox"/>	mehrheitl.
		<input type="checkbox"/>	abgelehnt
		<input type="checkbox"/>	Kenntnis
		<input type="checkbox"/>	verwiesen
		<input type="checkbox"/>	vertagt
		<input type="checkbox"/>	ohne BE
		<input type="checkbox"/>	abgesetzt
		<input type="checkbox"/>	geändert
	TOP	<input type="checkbox"/>	Enthaltungen
	öffentlich	<input type="checkbox"/>	Gegenstimmen

Antwort:

Der rheinland-pfälzische Ministerrat hat am 12. Februar 2019 die Entscheidung getroffen, in den kommenden Jahren die Struktur der Universität Koblenz-Landau zu verändern. Die Neustrukturierung sieht den Aufbau einer selbständigen Universität in Koblenz sowie einer neuen Universität, bestehend aus dem Standort Landau der Universität Koblenz-Landau und der Technischen Universität Kaiserslautern, vor.

Grundlage für die Strukturänderung sind die Empfehlungen zum Hochschulzukunftprogramm. Diese wurden von einer vom Land Rheinland-Pfalz einberufenen Expertenkommission im April 2018 vorgelegt.

Der umfassende Prozess zur Neustrukturierung soll bis Oktober 2022 abgeschlossen sein.

In der Sitzung des Ausschusses für Kultur und Hochschulfragen am 21.03.2019 wurde zwischenzeitlich die Zukunftsentwicklung der Universität Koblenz thematisiert. Zudem hat Oberbürgermeister David Langner bereits am 25.02.2019 zu einem Strategiegespräch zum Hochschulstandort Koblenz eingeladen. Am 11.09.2019 findet diesbezüglich das Folgegespräch statt.

Im Herbst wird zudem voraussichtlich die erste Sitzung des neuen Ausschusses für Hochschulfragen stattfinden, der die Prozesse zur Neuordnung der Hochschullandschaft mit einer eigenständigen Universität begleiten soll.